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AIRBUS ENCUENTRA EL APOYO CINCO NUEVAS LíNEAS DE SEGUROS
PREVENCIÓN» PARA HACER FRENTE INCONDICIONAL DEL GOBIERNO DE

CASTILLA-LA MANCHA

SE UNEN ESTE AÑO A LAS
A LA SINIESTRALIDAD LABORAL VEINTICINCO YA EXISTENTES

.'...

',.,

:.- ,

• <. '.
",.;.'

...~ I

'. - ..

\

-- -
',\..' ,'o, . ." . '.' .

--"

-- r -,

J.,,'
, ..•

!
.. _. ,.

~",:'
·t

_.,,,-4f': --" '
"

J~"

.*

¡
i,"l'

. ...-
, 'o

, ... '.i-'
.-' ,,-

..' .
.._~

•
,"S' .

---- '=0•••se: . •
",~"~"t'.-.. .._ •. _'o

•

!i-

• ,..
-,

.--,,-.'
..~.",

-';'",';.."S:" ") .. "' ,,~¡~
0';"9"";~~~1

- ~",",,~ - >~,~.".' """,,">~-"',
"'., ;

,
. '-..-;«:0'-", '<>-'7
~ 1 <~, ':<, o'.'

,'\ "":"'J",< ~:
-- " ., .,

" .,'" ~.'
,~ l."
"i 'j;:"""
'j
f

,
--

",
..

\ .,-
T ..'-,' A.,.., , " .. '•

,, ¡ 1
t

.,,~. ,,
--,-

t.,

I
--y

.-',' '.' -'..;. -...-..•..--

"

!

''''

'.
~- --- - - - - --, - ----------

:.;_~~,.(.~~¡íw/>:'
"',' ':1,<;' .. "'.' .....'...., ....,.

1,
1
--,

RENTABILIDAD VARIABLE
12 MESES

".,,', :M"

O/o

%
"

CAPITAL GARANTIZADO
A VENCIMIENTO

,.'
~.

¡
de la suma de los rendimientos

mensuales del índice DJ Euro Stoxx 50

Oferta válida hasta el 30 de Marzo de 2007
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IGUALDAD PARA
AVANZAR HACIA
ELFUTURü

Dos acontecimientos que
ocurrieron un 8 de marzo

en Nueva York en 1857y en 1908
protagonizados por mujeres
fueron la base para que en esta
señalada fecha celebremos año
tras año el Dia Internacional
delaMujer.
En el primero de ellos, mi-

les de trabajadoras del sector
textil marcharon por el barrio
más adinerado en protesta por
las condi~iones infrahumanas
de las trabajadoras. En el se-
gundo, 129 mujeres perdieron
la vida en el incendio de la fá-
brica Cotton Textile Factory,
en la que trabajaban y donde
fueron encerradas por los due-- .nos para que permanecieran
en sus puestos de trabajo y no
se unieran a la huelga en la que
participaban 40.000 costureras
pidiendo el derecho a unirse a
los sindicatos, mejores sala-
rios y una jornada laboral me-
nos larga.
Afortunadamente en los

años que han transcurrido has-
ta nuestros días las mujeres he-
mos conseguido llevar a cabo
una revolución sin preceden-
tes, en muchas ocasiones silen-
ciosa y callada, que nos ha per-
mitido alcanzar cotas impensa-

bles hace algún tiempo. Pero
aún nos enfrentamos a muchos
retos que tienen un denomina-
dor común: la igualdad.
El pasado mes de octubre

conmemorábamos el75 Aniver-
sario del Voto Femenino en Es-
paña conseguido por la diputa-
da Clara Campoamor en 1931.
La promulgación de la Consti-
tución Española, en 1978, nos
igualaba en derechos al elimi-
nar cualquier tipo de discrimi-
nación en las normas legislati-
vas pero todavía no hemos al-
canzado la igualdad real por-
que todavía existen graves des-
igualdades.
Unas desigualdades que su-

frimos aún las mujeres pero, so-
bre todo, las mujeres rurales,
que conocemos bien lo que es
sufrir la doble discriminación
de ser mujer y de vivir en el me-
dio rural y también la falta de
oportunidades que padecemos
en nuestros pueblos en compa-
ración con las ciudades.
Las mujeres somos, sin ir

más lejos, las que seguimos po-
niendo rostro al desempleo en
España, en gran medida por-
que somos las que continua-
mos llevando la carga del cui-
dado de nuestros pequeños y
de nuestros mayores, de las ta-
reas domésticas, las que tene-
mos que seguir eligiendo entre
ser madres o trabajadoras, las
que tenemos que renunciar a
promocionarnos en las empre-
sas porque no tenemos el mis-
mo tiempo que los hombres pa-
ra dedicarnos al trabajo, las
que sufrimos las mayores con-
secuencias de las dificultades
que tenemos para poder concí-
liar nuestra vida laboral, fami-
liar y personal.
No hay más que ver los da-

tos del paro del mes de febrero
en el que el empleo se ha conver-

«Unas desigualdades
que sufrimos aún las
mujeres pero, sobre
todo, las mujeres
rurales, que conocemos
bien lo que es sufrir la
doble discriminación
de ser mujer y de vivir
en el medio rural y
también la falta de
oportunidades que
padecemos en nuestros
pueblos en
comparación con las
ciudades»

«Las mujeres somos,
sin ir más lejos, las que
seguimos poniendo
rostro al desempleo en
España»

- -- -- --------- -----

tido en un grave ejemplo de des-
igualdad ya que mientras
15.057 hombres consiguieron
un empleo, 7.824 mujeres per-
dieron su trabajo.
Hay personas que se pregun-

tan por qué se celebran días co-
mo éste. Que consideran que es
una forma de discriminarnos
a nosotras mismas pero no, es
justo todo lo contrario. Días co-
mo el 8 de marzo, Día Interna-
cional de la Mujer, siguen sien-
do necesarios para continuar
sensibilizando y conciencian-
do a la sociedad sobre la sítua-
ción que aún padecemos las
mujeres. Sólo cuando dejemos
de hablar de igualdad podre-

Francisco Gil-Ortega
Alcalde de Ciudad Real

Elalcalde de Ciudad Real.
Francisco Gil-Ortega, y el concejal

•de Hacienda, Miguel Angel
Rodríguez, han recogido en el
Hotel Husa Chamartín de Madrid
el premio que en el apartado de
organismos le ha concedido la
publicación Mundo Empresarial
Europeo en la Xedición de sus
galardones. Los Premios Mundo
Empresarial Europeo se otorgan
cada año a las empresas e

NOMBRES PROPIOS

instituciones más destacadas de
las 17comunidades autónomas
españolas, y que en el caso de
Castilla-La Mancha han sido
durante 2007. el Ayuntamiento de
Ciudad Real como organismo
oficial y en el apartado de

•empresas la Fundación Insula
Barataria. Gil-Ortega. destacó que
«es un orgullo formar parte de una
lista que premia a las 17mejores
y más destacadas instituciones
españolas». Para Gil-Ortega en el
caso de Ciudad Real, el
Consistorio ha sido premiado «por
los grandes proyectos
municipales que están en marcha
como son la construcción del
Teatro Auditorio. el centro de ocio
joven, la ciudad deportiva. y el
Museo de la Semana Santa,
además de otras inversiones para
2007 que alcanzan en total los
14.5 millones de euros». También
se ha valorado en la gestión
municipal, la modernización de la
Administración Local.

Alejandro García-Gasco
Miembro Ejecutiva COAG

ElXIICongreso Nacional de COAG
celebrado el Lorca (Murcia) ha
elegido al toledano Alejandro
García-Gasco Alcalde como
miembro de la Ejecutiva Nacional
de la organización agraria.
Alejandro García-Gasco, de 30
años y técnico auxiliar en
Explotaciones Agropecuarias, es
agricultor en la localidad toledana
de Corral de Almaguer, en la que
está su explotación familiar
fundamentalmente de herbáceos
y viñedo, sector en el que ha
abordado en estos últimos años
un proyecto de reestructuración y
reconversión varietal.
Desde marzo de 2006, tras la
Asamblea de COAG-IRde
Castilla-La Mancha, forma parte
de la Ejecutiva regional, Ahora, en
la Ejecutiva estatal. en las que
están pendientes de determinarse
los sectores de responsabilidad de

mos prescindir de días como el
de hoy porque significará que,
al fin, hemos conseguido aca-
bar con toda clase de desigual-
dad y discriminación.
Y precisamente, porque to-

davía hay mucho que decir y ha-
cer, el Parlamento Europeo ha
declarado este año 2007 «Año
Internacional de la Igualdad
de Oportunidades para todos».
Desde Afammer, nos hemos ad-
herido a esta conmemoración
porque consideramos que sólo
a través de la información, la
puesta en común entre los dis-
tintos paises de nuestro entor-
no comunitario y la sensibili-
zación que posibilite un cam-
bio de mentalidad es posible
avanzar más en el camino ha-
cia la igualdad.
Por otro lado y como no po-

día ser de otra manera, no pue-
do dejar pasar esta importante
fecha sin tener un recuerdo es-
pecial para las 15 mujeres que
ya han muerto en los poco más
de dos meses que llevamos de
2007 a consecuencia de la vio-
lencia de género y para todas
aquellas que conviven a diario
con los malos tratos. Una vio-
lencia de género que nace tam-
bién de las desigualdades y por
cuya erradicación debemos
continuar trabajando desde to-
dos los estamentos de la socie-
dad poniendo los medios nece-
sarios para luchar con eficacia
contra esta lacra social y ani-
mándolas a denunciar esa si-
tuación.
En conclusión, la igualdad

es capacidad de decidir, es desa-
rrollo, es futuro y es nuestro
mayor reto. Por ella venimos
trabajando desde hace 25 años
en Afammer y no ahorraremos
esfuerzos en continuar hacién-
dolo hasta alcanzar esa igual-
dad que es el reto del siglo XXI.

cada uno de los miembros,
Alejandro García-Gasco, será la
voz más joven del nuevo equipo.
Junto a él. los otros dos nombres

• •que se Incorporan por primera vez
a la Ejecutiva son Charo
Arredondo, de Cantabria y
Macario Quiléz, de Teruel, ambos
del sector ganadero. Alejandro
García-Gasco ha manifestado que
hará cuanto esté en su mano para
ser útil para los profesionales del
sector y para la organización
desde la responsabilidad que
asume en esta etapa de COAG-IR.
Entre sus retos más importantes
está culminar de forma definitiva
el acuerdo sobre el gasóleo
profesional aprobado el pasado
año y del que ya se han empezado
a beneficiar algunos agricultores
durante el primer trimestre de
2007 y la puesta en marcha de la
reivindicación histórica de COAG
de conseguir una equiparación
definitiva entre las prestaciones
del agricultor y las del RETA.

CONVOCATORIA
VENTANILLA AMBIENTAL

La Cámara de Comercio de Albacete
ha abierto este mes de marzo y durante
todos los Jueves de 11.00 a 1300. su
Ventanilla Ambiental. fruto del convenio
de colaboración que la Institución
cameral ha firmado con el Grupo DGS.
En esta Ventanilla. los empresarios
podrán recibir información de primera
mano de los trámites necesarios para
inscribirse como pequeño productor de
residuos, saber cuándo puede solicitar la
realización de su estudio de Impacto
ambiental. encontrar un organismo para
dar cumplimiento a los requisitos que
exige las normas medioambientales.
tramitar los expedientes de suelos
contaminados. y obtener todo tipo de
información relacionaca con este tipo de
actividad.
Por otro lado. el empresario también
podrá recibir a través de la Ventanilla
Ambiental asesoramiento rápido y eficaz
en todo lo que se refiera a la gestión de
residuos y suelos contaminados.
tramitación de autorizaciones y licencias
ambientales. obligaciones legales sobre
vertidos, aguas. atmósfera y ruido. así
como información sobre cursos.
conferencias. charlas y foros
relacionados con el medio ambiente.

PRÁCTICAS AGRARIAS

El Departamento de Formación de
Ucaman, en colaboración con la
cooperativa de Segundo Grado Montes
Norte. de Malagón. está desarrollando
este mes de marzo, en distintos puntos
de la provincia de Ciudad Real. una serie
de iornadas informativas sobre
«Condicionalidad y Buenas Prácticas
Agrarias Habituales», destinadas a
rectores y socios de cooperativas
agrarias Estas acciones. que
comenzaron ell de marzo. continuarán
en Piedrabuena el 20 de marzo, Fuente El
Fresno el 22. Los Cortijos el 27 y,
finalmente, en Malagón el día 29 de
marzo, en la cooperativa Santísimo
Cristo del Espíritu Santo
En estas jornadas se pretende dar a
conocer las exigencias de la
Condicionalidad, en vigor desde el1 de
enero de 2005, que deben cumplir
obligatoriamente todos los titulares de
explotaciones agrarias de Castilla-La
Mancha que reciban ayudas directas.
Además se abordarán las Buenas
Prácticas Agrarias Habituales como
condición obligatoria para la percepción
de determinadas ayudas indirectas:
Indemnización Compensatoria en Zonas
Desfavorecidas y Medidas
Agroambientales.
Para el logro de estos objetivos el
programa abordará aspectos como la
Normativa de aplicación de la
condicionalidad en Castilla-La Mancha, el
Sistema de Gestión de Control de
Condicionalidad. Inspecciones y Buenas
Prácticas Agrarias Habituales. Concepto.
Diferencias con la Condicionalidad.

JÓVENES EMPRENDEDORES

La Escuela Universitaria de Trabajo
Social de Cuenca, perteneciente a la
Universidad de Castilla-La Mancha
(UCLM) y la Obra Social y Cultural de la
Caja de Castilla-La Mancha. convocan el
«VI Premio de Jóvenes Emprendedores
en Programas Sociales». El propósito del
Premio es estimular la creatividad de
quienes trabajan en la intervención
social y fomentar una mayor
participación y compromiso cíVICO.Esta
convocatoria pretende premiar
proyectos de intervención social que
estén funcionando la región. puestos en
marcha por jóvenes (de 20 a 35 años).
de forma individual o a través de
empresas. organizaciones no lucrativas
o fundaciones. El plazo de presentación
estará abierto hasta el 20 de abril de
2007.
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Antonio Castillo

Telefónica ha presentado en Toledo el Informe de la
Sociedad de la Información en España 2006, donde se
pone de manifiesto el avance que en el último año ha
experimentado Castilla-La Mancha en el uso de
ordenador e internet Según el director general de
Inteligencia Corporativa de Telefónica. Antonio
Castillo. en esta reglón e141% de los hogares ya
cuenta con ordenador personal _ Página 7•
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Arturo Mesa

El presidente de la Fundación Empresarial de
CEOE-Cepyme, Arturo Mesa, ha presentado el Salón
del Innovador y del Emprendedor que se desarrollará
en Ciudad Real los días 22 y 23 de marzo. La iniciativa
persigue. según asegura Mesa. poner en valor el papel
que desempeña la innovación en la competitividad de
los proyectos empresariales. tanto en los que están
activos como en los que se incorporen _ Página 7
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Más de 73.726 hectáreas
para el Parque Natural de

la Serranía de Cuenca

ABe

El consejero de Medio Ambiente y Desarrollo Rural, José Luis Martínez Guijarro, compa-
reció en las Cortes para debatir del proyecto de Ley del Parque Natural de la Serranía de
Cuenca, que contará con una superficie de 73.726 hectáreas, distribuidas en once térmi-
nos municipales. Según Martínez Guíjarro, este parque favorecerá el desarrollo socio eco-
nómico de la provincia y se convertirá en un referente en las gestión sostenible.
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Los responsables de
SociaiMancha y Oleotoiedo

Convenio
La empresa Social Mancha.
dependiente de la Fundación
Fislem, y la empresa Oleotoledo
han favorecido que 50 personas
con enfermedad mental hayan
estado trabajando en la
elaboración de diferentes
artículos de madera,
especialmente cajas, que la
empresa oleícola toledana
utilizará para guardar los
productos que comercializa.
Página 15

•

Turismo
El Consorcio del Camino del Cid
pretende culminar este año la
señalización de los 1.240
kilómetros de su recorrido. Al
conmemorarse el octavo
centenario de la copia más
antigua que se conoce del Cantar
del Mio Cid. se considera una
buena ocasión para solucionar
esta asignatura pendiente,
Página 13

------ - - ------

Empleo
El secretario general del sindicato
UGT, Cándido Méndez, ha
participado en Ciudad Real en
unas jornadas sobre empleo, Allí
dijo que la precariedad y la
inestabilidad laboral de los
jóvenes puede combatirse con la
aplicación de las herramientas
vigentes. como el acuerdo marco
para la negociación colectiva.
Página 12

Protección de datos
Con el programa Protégete
Castilla-La Mancha se ha logrado
aumentar el número de ficheros
privados inscritos en el Registro
General de Protección de Datos.
Página 11
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Aunque con menor incidencia que otros sectores, como el textil o el calzado, el

mueble tampoco se libra de la globaliación y las nuevas formas de

comercialización. La apuesta por el diseño y la calidad es la única salida

PlLARHERNÁNDEZ..
,f'~~";'~¿~~~la:e irr:;:~~:

bles se incremen-

J tan y llegan produc-
.• tos más baratos con

los que es difícil competir, hay
que apostar por el diseño, la in-
novación y la calidad. Es lo que
han hecho desde la localidad
de Sonseca, centro neurálgico
del sector del mueble en Casti-
lla-La Mancha, y cuyos empre-
sarios decidieron hace unos- .anos unirse para que sus pro-
ductos se diferenciaran del res-
to. Así nació la marca «Mueble
de Sonseca», que representa a
más de una veintena de empre-
sas que pertenecen a la asocia-
ción y que comercializan sus
muebles con este sello de cali-
dad.

Una calidad la del mueble de
Sonseca y su comarca contras-
tada, pues su fabricación es la-
boriosa y la materia prima uti-
lizada es de calidad. Sin embar-
go.Ios gustos de los consumido-
res cambian y las tendencias
de los últimos años han hecho
que los fabricantes toledanos
hayan tenido que cambiar su
forma de trabajar y adaptarse
a los gustos actuales, con mue-
bles más funcionales, menos re-
cargados ya un precio competi-
tivo, además de buscar otros
clientes, como el hostelero, con
un fuerte desarrollo en España
en los últimos años.

Precisamente, en la presen-

El sector en Castilla-La Mancha agrupa a
más de 1.300 empresas, de las que buena
parte se concentran en la comarca
toledana de Sonseca

Lasexportaciones de muebles han caído
en el último año por el aumento de la
demanda interna, mientras que las
.importaciones se han disparado

-.--,- ----~---~--~~~-

tación de la Feria Regional del
Mueble, el alcalde de Sonseca,
Juan Francisco Martín, puso
como ejemplo el trabajo realiza-
do por los empresarios del mue-
ble que han conseguido unir
sus fuerzas para potenciar sus
productos y hacer frente a la
competencia exterior, algo que
echa en falta en otro sector es-
tratégico del municipio, el tex-
til, que en los dos últimos años
ha perdido en la comarca más
de 200puestos de trabajo, ante
la fuerte competencia que lle-
ga de los países asiáticos.

Inversiones
Afortunadamente, el sector
del mueble parece que está so-
breviviendo a la globalización
y los nuevos sistemas de comer-
cialización y, según el director
general de Promoción Empre-
sarial, Álvaro Gutiérrez, una
muestra de ellos son las inver-
siones que se han hecho en el úl-
timo año, al superar los cien mi-
llones de euros, de los que la
Junta de Comunidades ha sub-
vencionado más de 20millones
de euros.

El sector en Castilla-La Man-
cha agrupa a unas 1.300empre-
sas, dela que el 70%están situa-
das en la comarca de Sonseca,
donde trabajan unas 9.500per-
sonas. Según el responsable de
la Junta, la crisis que está afec-
tando a la industria manufac-
turera en la región está tenien-
do menor incidencia en el sec-
tor del mueble, puesto que es ca-
paz de generar mil nuevos pues-
tos de trabajo.

Ciewe de Puertas Darvi
Pero no todo son buenas noti-
cias en este sector. Hay empre-
sas que siguen cerrando. El úl-
timo caso ha sido el de Puertas
Darvi, en la localidad toledana
de El Romeral, que ha dejado
en la calle a 40 trabajadores.

Fue el pasado 1 de marzo
cuando los empleados se encon-
traron cerradas las puertas de
esta empresa. A todos ellos se

les adeudan dos o tres meses de
salarios y hasta cinco meses a
los trabajadores de origen ex-
tranjero, incluso algunos tra-
bajaban sin contrato.

Intrusismo
Otro problema al que se enfren-
tan los empresarios es el intru-
sismo y la competencia des-
leal. Así lo ha puesto de mani-
fiesto la Asociación de Empre-
sas Fabricantes de Muebles de
Cocina de Albacete, presidida
por Antonio Cebrián, organiza-
ción que ha vuelto a recuperar
su actividad para ayudar tanto
a los empresarios consolida-
dos como a los jóvenes que em-
piezan. Unos y otros se están
viendo afectados por proble-
mas como el intrusismo profe-
sional, la competencial desleal
y el convenio colectivo tanto de
la madera para fabricantes co-
mo de comercio para los vende-
dores de muebles de cocina.
Hay que tener en cuenta que el
sector ha crecido y de la espe-
cialidad de cocinas hay casi 50
nuevas empresas censadas.

Según la Asociación, en el
convenio colectivo del sector
de la madera están incluidos
tanto los fabricantes de mue-
bles de cocina como los ebanis-
tas y carpinteros, que propor-
cionan una media de 1.500em-
pleos repartidos en toda la pro-
vincia y principalmente en Al-
bacete, Almansa, Hellín, La Gi-
neta, Montealegre, Villarroble-
do etc., lo que evidencia su fuer-
za empresarial.

Otro dato no muy alentador
es que han descendido en el úl-
timo ejercicio las exportacio-
nes de madera y mueble ante el
aumento de la demanda inter-
na. Las ventas al exterior de
los muebles de Castilla-La
Mancha cayeron el pasado año
más de un 3% con respecto al
año anterior, mientras que las
importaciones de muebles au-
mentaron por encima del 60%,
un porcentaje muy superior a
la media nacional.
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Las ventas al exterior del mueble de Castilla-La Mancha han descendido en el último año,
mientras que las importaciones de productos de otros países se han incrementado ampliamente

C. MONROY
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Más ecien
expositores se
cita este In e
semana en Fe

La Feria del Mueble de Sonseca apuesta
por la calidad a un precio competitivo

P. H.
TOLEDO. Coincidiendo como
es habitual con la festividad de
San José, patrón de los carpin-
teros, la Asociación de Empre-
sas del Mueble de Sonseca y Co-
marca (Aernsyc), ha organiza-
do la XVedición de la Feria del
Mueble y Afines de Castilla-La
Mancha (Fermacam), que ten-
drá lugar en el recinto ferial
«San Gregario» de la localidad
toledana desde hoy y hasta el
próximo domingo, 18 de mar-
zo, en horario ininterrumpido
de 11.00a 21.00.

En esta ocasión, serán 101
los expositores que acudirán al
certamen, de los que 64pertene-
cen al sector del mueble, 3a ma-
quinaria y otros 34 a decora-
ción y otros subsectores, una
participación que se ha incre-
mentado un 10,40%con respec-
to a la edición de 2006.

La procedencia de los expo-
sitores es variada, aunque la
mayoría procede de Toledo y
más en concreto de la localidad
de Sonseca, teniendo en cuenta
que esta provincia es la que
concentra la mayor produc-
ción de muebles de Castilla-La
Mancha, pero también acudi-
rán empresas de Madrid, Ciu-
dad Real, Albacete, Barcelona
o Valencia.

También la superficie desti-
nada a esta feria ha conseguí-
do incrementarse en un 16%
con respecto al pasado año,
ocupando la exposición de mue-
bles 2.436metros cuadrados, el
76% de la superficie total de la
muestra.

Según destacaba el presi-
dente de la Asociación de Em-
presas del Mueble, Celestino
Garcia, con este certamen se
busca dar a conocer la comar-
ca de Sonseca como centro in-
dustrial del mueble de diseño y
calidad, asi como servir de
trampolín para aquellas que

• •quieren comenzar a comercia-
lizar sus productos sin necesi-
dad de acudir a empresas exter-
nas. Además, considera que es-
ta feria «no ha tocado techo», y
considera que aún hay que ha-
cer muchas cosas, como una
mayor promoción del certa-
men -aumentar los 20.000visi-
tantes que obtuvo la pasada edi-
ción-, mayor profesionaliza-
ción y más medios.

También en esta feria se
apuesta por mostrar un produc-
to diferenciador al mueble «ba-
ratero», según la expresión de
Celestino Garcia, de ahí que se
pueda ver en este certamen un
producto de calídad a un pre-
mio competitivo.

Caja Rural de Toledo pone a disposición
de las empresas 30 millones de euros
Aprovechando la celebración de la feria, la Asociación de Empre-
sas del Mueble de Sonseca y Caja Rural de Toledo han renovado
el convenio de colaboración que desde hace varios ejercicios
vienen suscribiendo ambas instituciones. El acuerdo fue firma-
do por el presidente de Aemsyc, Celestino Garcia Sánchez, yel
director general de Caja Rural, Rafael Martín Molero, estable-
ciéndose un límite para estas líneas de financiación de treinta
millones de euros anuales.
El objetivo del convenio es el de dotar a los socios de Aemsyc de
unas líneas de financiación que permitan el desarrollo, amplia-
ción y creación de empresas del sector del mueble y la madera. El
acuerdo también se hace extensivo a los empleados de la asocia-
ción y a los de las empresas asociadas a esta organización
empresarial. Entre las propuestas que se pueden beneficiar de
este acuerdo figuran la de inversiones en activos fijos y de
explotación, préstamos de consumo, compra y/o construcción de
locales y viviendas, anticipo de subvenciones, descuento comer-
cial y prestación de avales, entre otros.

_.Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. ABC Economía de Castilla-La Mancha. #479, 15/3/2007.
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FERIAS

El Salón del
Innovador se
celebrará el 22 y
23 de marzo en
Ciudad Real

. --
J. Y.
CIUDAD REAL. El presidente
de la Fundación Empresarial
de CEOE-Cepyme, Arturo Me-
sa, presentó el Salón del Inno-
vador y del Emprendedor que
se desarrollará en Ciudad Real
los días 22 y 23de marzo. La ini-
ciativa persigue, según dijo Me-
sa, poner en valor el papel que
desempeña la innovación en la
competitividad de los proyec-
tos empresariales, tanto en los
que están en actíeo como en los
que se incorporen al tejido em-
presarial en el futuro.

El evento se celebra en el
marco del «Mes del Emprende-
don) como complemento al
«Día del Emprendedor» que se
celebra en todas las comunida-
des autónomas impulsado por
el Ministerio de Industria, a
través de la Dirección General
de la Política de la Pyme,

Este salón responde «al como
promiso de la Fundación Em-
presarial de fomentar la ínno-
vación en las empresas y moti-
var las vocaciones empresar-ia-
les», señaló Mesa, en lo que es
una apuesta «arriesgada pero
necesaria que se engloba den-
tro de la política de la Funda-
ción de diversificar su calenda-
rio ferial, creando otros forma-
tos expositivos que aporten va-
lor a los empresarios».

-",-

-.,

La «burbuja de
nuevas
tecnologías»
llega a Cuenca
MIREN DELGADO
CUENCA. El Parque de San Ju-
lián ha acogido la denominada
burbuja itinerante de nuevas
tecnologías, una iniciativa de
la Consejería de Ciencia y la
Fundación Ínsula Barataria,
que permite un recorrido prác-
tico a lo largo de las aplicacío-
nes que las nuevas tecnologías
aportan a la rutina diaria. Un
autobús ha ofrecido cursos, tao
lleres y acceso libre a Internet.

Los visitantes han podido
acceder a ejemplos de realidad
virtual, proyecciones de vi-
deoarte, información sobre
proyectos y cursos de forma-
ción. Está previsto que la «bur-
buja» se desplace hasta Albace-
te y Puertollano.

ere
,e uso
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Destaca la búsqueda de información y trámites relacionados con la salud

PILAR HERNÁNDEZ
TOLEDO. La utilización de los
servicios electrónicos de la Ad-
ministración, como descarga y
envío de formularios oficiales
y la realización de trámites re-
lacionados con la salud ha pero
mitido que Castilla-La Man-

I cha haya reducido la brecha di-
gital respecto a la media nacio-
nal en el uso de las nuevas tec-
nologías. Así se desprende del
Informe de la Sociedad de la In-
formación en España 2006de la
Fundación Telefónica, que ha
sido presentado en la sede de la
Universidad regional en Tole-
do.

Según se desprende de este
estudio y que dio a conocer el
subdirector general de Intelí-
gencia Corporativa de Telefóni-
ca, Antonio Castillo, Castilla-
La Mancha ha evolucionado fa-
vorablemente hacia la socíe-
dad de la información e implan-
tación de las TIC, puesto que
los datos disponibles conñr-
man que los ciudadanos desta-
can, por encima de la media es-
pañola, en conceptos como bús-
queda de información y realí-
zar trámites relacionados con
la salud; buscar información
en las web de las admínlstra-
ciones; descargar y enviar
cumplimentados formularios
oficiales y en realizar cursos
dirigidos a la búsqueda de
oportunidades de empleo.

En la región, el 41% de los
hogares cuenta ya con ordena-

a rec a i eta a

osse eciosen Inte
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En la presentación del informe de Telefónica estuvieron, de izq. a dcha., José Antonio Samper, HUERTAS FR~ILE

director académico del Campus de Toledo, el consejero Díaz-Salazar, el responsable de Telefónica,
Antonio Castillo y el director territorial de la compañía, Pedro Ortiz

dor personal y un 23,9% de las
viviendas tiene conexión a in-
ternet.

Otro dato destacable es que
esta comunidad autónoma
cuenta con la mayor red de cen-
tros de internet de España, 548
instalaciones pública. Esta íní-
ciativa del Gobierno regional,
que se une a programas como
Inicí@te o Conéct@te, así co-
mo a los que lleva a cabo la em-
presa Telefónica, como su por-
tal EducaRed, al que tienen ac·
ceso más de 870centros educatí-

vos, está permítiendo que Caso
tilla-La Mancha se sitúe ya a la
altura de las regiones españo-
las más avanzadas en las nue-
vas tecnologías.

Así al menos lo manifesta-
ba el consejero de Industria y
Tecnología, José Manuel Díaz-
Salazar, durante la presenta-
ción del informe de Telefónica
y aseguraba que, según los últí-
mos datos correspondientes al
mes de febrero, el 41,9% de los
castellano- manchegos utiliza
regularmente Internet; el

46,3% de los hogares disponen
de ordenador personal; un
32,9% de los hogares dispone
de conexión a Internet y 9 de ca-
da 10jóvenes en edad universi-
taria utiliza regularmente In-
ternet.

Para seguir avanzando en
esta tecnología, Telefónica
-la mayor empresa tecnológi-
ca de la región- tiene previsto
invertir durante este ejercicio
más de 140 millones de euros,
que se unen a los casi 100millo-
nes que destinó el pasado año.

-------------------,-,--------------------------

Infinity Systems
Airis espera facturar
405 millones de euros
La empresa de tecnologías
Infinity Systems, radicada en
Guadalajara, espera cerrar su
ejercicio 2006, e131 de marzo,
con una facturación de 405
millones de euros, similar a
2005, tras superar el problema
con sus proveedores españoles
que le hizo bajar facturación
en Navidad, y planifica crecer
en 2007un 17%.

"-,

Centros Tecnológicos
Más promoción a la. .,InnovaClon
Los Centros Tecnológicos de
Castilla-La Mancha se reunie-
ron el lunes en Toledo para
analizar el plan de comunica-
ción de la Federación que los
agrupa, Fedicam, con el que
quieren dar a conocer el
trabajo en innovación y
tecnología que desarrollan.
También se acordó promocio-
nar los mecanismos e incenti-
vos existentes para que las
empresa pueda invertir en
innovación. Los socios
aprobaron también el balance
de las actividades de Fedicam
del año 2006y la renovación de
los cargos de la Federación.

Alhambra-Eidos
Proyecto para la
Diputación de Toledo
Alhambra-Eidos, empresa
especializada en facilitar
soluciones a las necesidades
empresariales en el ámbito de
las Tecnologías de la Informa-
ción y las Comunicaciones ha
finalizado un proyecto global
de comunicaciones y telefonía
en el Organismo Autónomo
Provincial de Gestión Tributa-
ria de la Diputación de Toledo.
El objetivo es mejorar los
servicios y la comunicación
con los ciudadanos y los
medios para agilizar los
trámites con la Administra-
ción relacionados con la
gestión tributaria.

Ceca m
Programa para
implantar las TIC
La Confederación de Empresa-
rios de Castilla-La Mancha,
Cecam, está realizando el
Programa para la implanta-
ción y difusión de las TIC en
Castilla-La Mancha. Con él se
pretende contribuir a la
mejora de la gestión de las
pymes de la región para su
consolidación e incremento de
su competitividad a través de
las nuevas tecnologías de la
comunicación e información.
Se realizará un diagnóstico de
la situación de cada empresa y
se implantarán mecanismos
innovadores en la gestión
tanto interna como externa.

--- -
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Airbus tiene previsto construir en la planta de IlIescas varias piezas del avión A-350, entre ellas el revestimiento con fibra de carbono del ala

•
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El presidente de Airbus en España, Manuel Hita, aseguraba que la fábrica
. -- -

toledana saldrá reforzada del plan de reestructuración de la compañía, aunque

no concretó cuántos puestos de trabajo se perderán en los próximos años

PIlAR HERNÁNDEZ

"'9" NO de los címien-
~ tos en los que se•~ sustenta el desa-" J rrollo aeronáutico

'%1%",," de Castilla-La
Mancha, Airbus, está dando
signos de debilidad. El plan de
reestructuración anunciado
por el consorcio EADS, denomi-
nado «Power 8», pretende ha-
cer más competitiva a la compa-
ñía, pero para ello utilizará la
fórmula habitual de los despi-
dos, que en el caso de España,
donde hay tres plantas -Puer-
to Real (Cádiz), Getafe (Ma-

---------

drid) e Illescas (Toledo}-- afec-
tará a unos 400trabajadores en
los próximos cuatro años.

Para «aclarar» qué pasará
con la fábrica de Illescas, la se-
mana pasada el presidente de
Airbus en España, Manuel Hi-
ta, acompañado por el conseje-
ro de Industria y Tecnología,
José Manuel Díaz-Salazar, ofre-
cía una rueda de prensa en To-
ledo donde aseguraba que las
medidas que se tomen van a
ser «lomenos traumáticas posi-
ble», aunque no especificaba
cuántos despidos habrá en la
factoría toledana, Eso sí, cuan-
do se produzcan se contará con

el Gobierno de Castilla-La
Mancha para posibilitar la in-
serción laboral de los trabaja-
dores, según indicaba Díaz-Sa-
lazar; desde la empresa se pien-
sa en jubilaciones normales, ju-
bilaciones anticipadas y trasla-
dos a otras empresas.

Mientras, los sindicatos han
convocado a los trabajadores
de la multinacional EADS, de
la que depende Airbus, para
que protagonicen movilizacio-
nes el próximo 16de marzo en
los diferentes centros que tiene
el consorcio aeronáutico en dis-
tintas ciudades de Europa.

El mensaje dado por el presi-
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H. FRAILE

dente de Airbus en España es
que la planta toledana «saldrá
reforzada» del plan de reestruc-
turación, puesto que en los
próximos años aumentará la
carga de trabajo .

Más rentabilidad
Para justificar el plan de rees-
tructuración, Manuel Hita in-
dicaba que en la actualidad el
sector tiene la necesidad de
ofertar un mayor número de
vuelos, más cómodos y a la vez
más baratos, por lo que la em-
presa debe buscar la competiti-
vidad para ser rentable. Pero a
la vez resaltaba que el sector ae-
ronáutico está en crecimiento,
superior alS %anual, lo que lle-
va a una necesidad de aviones
y cifraba en 22.000aparatos los
que se tendrán que fabricar
hasta el año 202S.Airbus tiene
pendientes de entrega 2.SOO
aviones en los próximos cinco
años, «por lo que la carga de tra-
bajo está asegurada», indicaba
Hita.

En el caso de la fábrica de
Illescas, este trabajo se verá re-
forzado porque a la construc-
ción de la parte trasera del
avión A-3S0,se unirá el revesti-
miento inferior de las alas con
fibra de carbono. Eso sí, está
previsto que se externalice el
trabajo a empresas auxiliares
del sector en un SO%,al igual
que se hizo en la fabricación
del A-380 y «nos ha ido bien»,
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Inversiones
millonarias del
Gobierno regional

...--
El Gobierno de Castilla-La
Mancha se juega mucho en el
plan de reestructuración de
Airbus, no en vano, en los
últimos años ha realizado
inversiones millonarias en la
planta de Illescas, y no se
puede permitir que se repita
en esta región el caso de la
empresa Delphi, de Puerto
Real, en Cádiz, a la que la
Junta de Andalucía inyectó
con fuertes ayudas económi-
cas y ahora anuncia el cierre,
dejando a miles de trabajado-
res en la calle.
Además, en lo~ últimos años,
los responsables castellano-
manchegos han vendido el
sector aeronáutico como uno
de los de mayor futuro para la
región y no es una buena
propaganda que se produzcan
despidos en una compañía de
referencia como Airbus.
Hace tres años, el Gobierno
aprobó una inversión de más
de 7,5 millones de euros para
la ampliación y moderniza-
ción de la planta de Illescas.

-

----~---

porque el problema surgido só-
lo fue un retraso en las entre-
gas.

Valoración «positiva»
El consejero de Industria y Tec-
nología, José Manuel Díaz-Sa-
lazar, valoraba «positivamen-
te» el planteamiento de Airbus
en España, al considerar que
beneficiará a la planta illesca-
na, al empleo y a las empresas
auxiliares «de un sector emer-
gente, considerado estratégico
en la industria castellano-man-
chega».

Para Díaz-Salazar, este resul-
tado ha sido posible por la con-
junción de tres factores: el tra-
bajo de Airbus España, la direc-
ción de la factoría de Illescas y
el esfuerzo de los trabajadores;
a todos ellos agradecía el traba-
jo realizado para llegar a la si-
tuación actual.

«Si no hubieran concurrido
estos factores de acierto en la
estrategia, de alta competitivi-
dad y especialización en torno
a la fabricación de componen-
tes posiblemente el resultado
de esta reestructuración ha-
bría sido más traumático», se-
gún sus propias palabras.

En la actualidad, en España
Airbus tiene unos 3.000trabaja-
dores, de los que 500 trabajan
en la planta de Illescas, especia-
lizada en la fabricación de com-
ponentes en fibra de carbono.

,
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Castilla-La chaen2006

Pendiente del desarrollo urbanístico de Toledo y Albacete para
abrir nuevas oficinas, tiene previsto abrir ocho este año

PILAR HERNÁNDEZ
TOLEDO. Caja Madrid ha sido
capaz, de nuevo, de conquistar
cuota de mercado en Castilla-
La Mancha, por lo que el resul-
tado obtenido en el ejercicio de
2006no ha podido ser más satis-
factorio. Así lo aseguraba el di-
rector territorial de la entidad
financiera en Castilla-La Man-
cha y Extremadura, Esteban
Gómez Cebreiros, durante su
habitual balance anual, al que
calificó de «excelencia».

y es que Caja Madrid incre-
mentó durante 2006 un 19% su
volumen de negocio en la re-
gión, donde cuenta con una
cuota de penetración del
7,21%.

Según los resultados ofreci-
dos por Gómez Cebreiros, la en-
tidad consiguió un volumen de
negocio de 7.540 millones de
euros, gracias a la estrategia
enfocada al crecimiento en el
mercado de la vivienda, a la ñ-

nanciación al consumo -----don-
de destaca el sistema de punto
de venta «Almomentos-> y a
una atención especial en el en-
tramado empresarial de la re-

. -gion,

Depósitos de clientes
En recursos gestionados de
clientes, el incremento fue del
13%, basado tanto en el buen
comportamiento de los depósi-
tos de clientes, que aumenta-
ron un 15,1%, como en los re-
cursos de fuera de balance, don-
de los fondos de pensiones se
elevaron un 14,6%.

En el crecimiento de los de-
pósitos de clientes jugó un pa-
pel destacado la delegación de
Altae en Toledo, ya que la enti-
dad de banca privada del Gru-
po Caja Madrid incrementó su
negocio en la región en 70millo-
nes de euros.

La inversión crediticia se in-
crementó un 27,4% respecto al
año anterior, lo que supuso al fi-
nal del ejercicio un crecimien-
to anual de 761 millones de
euros. Especial relevancia ha
registrado la producción de vi-
viendas, con un incremento
del 27,78% en el importe finan-
ciado. Según destacaba Gómez
Cebreiros, el sector inmobilia-

- 'i" ". -
,'" ."

Gómez Cebreiros, a la izquierda, presentó el balance de la Caja

rio sigue siendo el motor de la
región, especialmente de la
provincia de Toledo, la cuarta
provincia española en vivien-
da iniciada, y de ello se quiere
aprovechar Caja Madrid, ofre-
ciendo diferentes productos
adaptados a las necesidades de
particulares y empresas. Se-
gún el responsable de Caja Ma-
drid, la subida de los tipos de in-
terés ha motivado que en el últi-
mo semestre del pasado año se
hayan producido numerosas
modificaciones para alargar
los plazos de las hipotecas.

En la actualidad, Caja Ma-
drid cuenta con una red de 179
oficinas en la región, de las que
133son propias y 46Oficinas de
Distribución Bancaria (ODB),
estas últimas, sucursales de la

de la Red Agencial Mapfre que
actúan como oficinas de distri-
bución bancaria de los produc-
tos y servicios de Caja Madríd.

Nuevas oficinas
Para este año, la entidad tiene
previsto abrir ocho nuevas ofi-
cinas propias en la región, tres
en la provincia de Guadalaja-
ra, cuatro en la de Toledo y una
en Cuenca. Para los próximos
años, la previsión es la apertu-
ra de 19 nuevas oficinas, espe-
cialmente en Toledo y Albace-
te, siguiendo el desarrollo ur-
banístico de estas dos provin-

•cias,
Gómez Cebreiros también

destacaba en su balance el fuer-
te compromiso socio-cultural
de la entidad en Castilla-La
Mancha y reivindicaba su posi-
ción como «una caja local», re-
cordando que la primera ofici-
na que se abrió de Caja Madrid
en esta Comunidad Autónoma
fue en el año 1940.La Obra So-
cial y la Fundación Caja Ma-
drid han invertido en proyec-
tos socioculturales 12millones
de euros.

En recursos
gestionados por
clientes, Caja Madrid
obtuvo un crecimiento
del 13%

- ---- ------
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Mercadona
Las compras a
proveedores llegaron
a los 690 millones

Mercadona ha realizado
durante 2006compras a
proveedores castellano
manchegos por valor de 690
millones de euros, lo que ha
supuesto un incremento del
23% respecto al ejercicio 2005.
Durante este periodo, Merca-
dona ha creado más de 100
puestos de trabajo directos en
Castilla-La Mancha. Al cierre
de 2006la plantilla de Mercado-
na en la región ha superado
las 2.750personas, todas con
contrato fijo. Este año la
compañía además ha inaugu-
rado su primera tienda en la
ciudad de Toledo, un nuevo
centro que ha supuesto una
inversión de 2,1 millones de
euros.

- - ._.
-~

----~- -

Caja Rural Ciudad Real
El ex director general
reclama daños y
perjuicios a la entidad

•

- -

El ex director general de Caja
Rural de Ciudad Real, Anto-
nio Vega, solicitará daños y
perjuicios a la entidad finan-
ciera por los problemas
ocasionados en los nueve años
que ha estado pleiteando,
hasta que el Tribunal Supre-
mo ha declarado su inocencia,
según informa Eldígítalcastí-
llalamancha.es. La querella
formulada en su día por Caja
Rural de Ciudad Real acusaba
a Vega de haber dado créditos
en situación irregular a
Ceinsa, una empresa de
publicidad con sede en Ma-
drid que realizaba las campa-
ñas de promoción a la propia
Caja, entre otros clientes. El
Supremo ha absuelto a Vega
de los delitos de estafa,
apropiación indebida y
falsedad documental.

•-.-

--_._-

. Con su m
! La cadena adquiere las
! tiendas Caprabo,
I
i,

La cadena de distribución
valenciana Consum ha
adquirido dos plataformas
logísticas y 61 supermercados
de Caprabo, seis de ellos
situados en Castilla-La
Mancha. La empresa asumirá
el 100% de la plantilla.

--
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La prevención de los riesgos laborales en cualquier sector profesional es uno de
----_.- - ---

los aspectos más importantes a tener en cuenta a la hora de enfrentarse a la

jornada laboral. Sindicatos, patronal y Administración tienen sus propios puntos
.. '._'- .~ --- ---- ------

de vista acerca de unas medidas que muchas veces se antojan insuficientes..

S.GARRIDO boral 2004-2007en Castilla-La
Mancha, que tiene como objeti-
vos prioritarios conocer en pro-
fundidad la problemática de la
Prevención de Riesgos Labora-
les de la región; fomentar la cul-
tura de la prevención, entre
otros medios, a través de la ne-
gociación colectiva procuran-
do que los Agentes Sociales lle-
guen a acuerdos en los que se re-
coja toda la potencialidad y ri-
queza que la Ley de Prevención
de Riesgos Laborales permite;
mejorar la calidad en el empleo
de la normativa sobre Preven-
ción de Riesgos Laborales; opti-
mizar los recursos humanos,
técnicos y económicos, en aras
a lograr la mejora de las condi-
ciones de trabajo y la reduc-
ción de la siniestralidad y. por
último. conseguir la máxima
coordinación entre todas las

Wq'l1; L sector de la cons-
't't:
%1 " trucción tiene en lal,%' -~~

.' ,-M .~ d 1nI'" "',' prevención e os
#t -s11 fA riesgos lab~rales y

.4}i@"W8 en la segundad en
el trabajo una de sus máximas
preocupaciones. De hecho las
cifras hablan por sí solas y, se-
gún datos ofrecidos por el Go-
bierno regional. en el año 2005
se produjeron 4.856accidentes
laborales dentro de este ámbito
y, un año después, en 2006,esta
cifra subió en más de 300, con-
cretamente hasta los 5.210accí-
dentados.

Precisamente la Consejería
de Trabajo y Empleo, a través
de la Dírección General de Se-
guridad y Salud Laboral, puso
en marcha el Plan de Acciones
para la Seguridad y Salud La-

o'.iOÍo. ' •,.' .. ~' ... '

.. , _,'.' ....... .. A'*:jI"-"" . "'~''-'\'",-- • :,~. _....,'~*". ". .·.s ~
.'\ ' ••• ~ o' '- - •_. '00" .~. , ..JI;. '" """'~" -... ., .,...... .,,-9,~.. ..... ..,- - ~". . .\- kv ~ -.; ', ~.. ~,~_. ...tr,__",-..~~~,.

En muchas obras, el dinero destinado a la seguridad se realiza a «partida alzada» F 51MüN

. __ . -- -_. --- - .- - ._---------- •

Administraciones para incen-
tivar y desarrollar el fomento
de la prevención.

Prevención y formación
De este modo, y con el fin de
continuar trabajando para el
logro de estos objetivos, el pasa-
do 12de febrero, el delegado de
la Administración regional en
Toledo, Fernando Mora, y el
responsable del Departamento
autonómico de Trabajo en la
provincia, Pedro Antonio Gó-
mez, reconocieron en rueda de
prensa el aumento de los acci-
dentes laborales el pasado año
y, por su parte, afirmaron que
el Gobierno regional incidirá
especialmente en la preven-
ción y la formación.

En concreto se destacó la in-
troducción de la prevención de
riesgos en todos los programas
de Formación Continua para
trabajadores e, igualmente, en
los módulos que se imparten
en los institutos de Formación
Profesional.

Asimismo el Plan de Accio-
nes para la Seguridad y Salud
Laboral incide especialmente
en el aspecto formativo, en la
sensibilización de la cultura
de la prevención, en el reforza-
miento de la investigación y, es-
pecíficamente, en el apartado
del Reforzamiento de la Efica-
cia de las Actuaciones en Mate-
ria de Vigilancia, de Control y
Sancionadora, se hace una
mención al sector de la cons-
trucción para afirmar que «en
el sector de la construcción, da-
das sus propias característi-
cas, se llevará a cabo un Plan
Específico de Visitas a Obras
de Construcción, que contem-
ple un itinerario de visitas en
las distintas fases de ejecución
de las mismas, que permitan
aplicar con mayor eficacia los
principios generales en que se

inspira la Ley de Prevención, y
el cumplimiento del RD
1627/97».

Poca cultura de seguridad
Sin embargo, desde los secto-
res implicados, la realidad está
llena de matices y de aspectos
susceptibles de una gran mejo-
ra. Desde una importante cons-
tructora nacional que opera en
Castilla-La Mancha, uno de
sus jefes de obra declara que
«en España no hay cultura de
la seguridad, cuando es un te-
ma en el que deberían estar
concienciados desde el primer
directivo hasta el último opera-
rio; es cosa de todos».

En concreto afirma que en
muchas de las obras el dinero
destinado a la seguridad se rea-
liza a «partida alzada», es de-
cir, a la seguridad de toda la
obra, sin hacer menciones espe-
cíficas, por ejemplo, a la coloca-
ción de redes horizontales, re-
des verticales, barandillas, ele-
vadoras opersonal cualificado
para la seguridad. «Con este
sistema», afirma el jefe de
obra, «mientras no se pague un
presupuesto partida por parti-
da, la cosa no está bien defini-
da, y si no se define para qué es
específicamente el presupues-
to, se corren riesgos de que ha-
ya muchos que intenten aho-
rrarse ese dinero destinado a
la seguridad».

Afirma igualmente que
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La gran cantidad de subcontrataciones hace más difícil un control de las medidas de seguridad R CA%'O~A

cuando suceden accidentes en
la construcción toda la culpabi-
lidad recae sobre los técnicos,
encargados, jefes de obra, coor-
dinadores de seguridad odirec-
ción facultativa, «la Adminis-
tración comete muchas veces
el error de quitarse responsabi-
lidades culpando siempre a los
mismos; su misión deberia ser
implicarse más aún y que la
responsabilidad se reparta mi-
rando quiénes son los verdade-
ros culpables en cada caso»,

Considera, desde su opinión
como jefe de obra, que si se im-
pusieran multas a los opera-
rios que tienen a su alcance
cumplir todas las normas de se-
guridad y, aun así, no lo hacen,
las cosas empezarían a cam-
biar.

dicatos, y en concreto CC.OO.
apuesta por la formación, por-
que es necesario y porque la
propia Ley de Riesgos Labora-
les establece que el trabajador
tiene que tener no sólo una for-
mación básica a este respecto,
sino también una formación es-
pecífica cuando empieza a tra-
bajar en una obra concreta.

Se introducirá la
prevención de riesgos
en todos los programas
de Formación
Continua..

----, ,=

destinar presupuesto a la segu-
ridad»,

El mayor problema estriba,
según sus palabras, en la falta
de medidas de seguridad y la
gran cantidad de subcontrata-
ciones, «debería haber más con-
tratos indefinidos y un regis-
tro donde se tengan que inscri-
bir las personas que van a tra-
bajar en una obra».

«Entendemos que en el sec-
tor de la construcción hay em-
presarios que cumplen y otros
que no; por desgracia estos últi-
mos son demasiados»; coinci-
de Julio Ugena con las declara-
ciones anteriores del jefe de
obra en la falta de una cultura
de prevención y seguridad, «lo
que está claro es que en mu-
chas obras no se ve ni una medi-
da de prevención, y el trabaja-
dor no la puede utilizar si no la
hay; a este respecto el empresa-
rio sí tiene la posibilidad de ha-
cer de inmediato que se cum-
plan las normas de seguri-
dad».

Ante esta situación, los sin-

Inspectores de Trabajo
Además, Julio Ugena afirma
que la Administración debería
implicarse más, «concretamen-
te el Ministerio de Trabajo de-
bería destinar más inspecto-
res de Trabajo» y, como medida
indispensable para atajar los
accidentes, «cuando en un lu-
gar de trabajo se detecte que
puede estar produciéndose un
delito de riesgo, esto se debería
llevar de inmediato a la Fisca-
lía para que se investigue, y
que el empresario que no cum-
ple, pague, y, desde luego, que
no se generalice en nombre de
todos los empresarios por
igual porque los hay que cum-
plen y los que no».

Por todo ello el secretario ge-
neral de Construcción, Made-
ra y Afines de CC.OO. conside-
ra, como solución a este proble-
ma, no sólo la formación, sino
mayor número de medios, más
inspectores, poner en conoci-
miento de la Fiscalía las irre-
gularidades que se produzcan
y, por supuesto, cumplir la ley-

Más contratos indefinidos
No comparte del todo esta opi-
nión el secretario general de la
Federación de Construcción,
Madera y Afines del sindicato
Comisiones Obreras, Julio Uge-
na, que considera que «no se
puede meter en el mismo saco
la responsabilidad del trabaja-
dor con la del empresario, por-
que aquél no tiene responsabili-
dad de reacción automática, el
empresario sí», De hecho afir-
ma que «en un sector como el
de la construcción, donde se
mueve tanto dinero, muchas ve-
ces se opera a costa del trabaja-
dor, a destajo, con prisas y sin

•~-·v-
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La cifra ha aumentado con la puesta en
marcha del proyecto «Protéqete»

ABe
TOLEDO, Tras la presentación
del proyecto «Protégete Casti-
lla-La Mancha» en julio de
2005,el número de visitas a la
página web http://www.prote-
gete.com ha sido superior a las
82.000 y el número de descar-
gas de la herramienta asciende
a más de 4.600.

Con estos datos se ha conse-
guido aumentar considerable-
mente el número de ficheros
privados inscritos en el Regís-

I tro General de Protección de
Datos de la Agencia por empre-

- -- - -_.. -
sas de Castilla-La Mancha.

En cuanto a empresas caste-
llano manchegas que se han re-
gistrado como proveedoras de
servicios de consultoría, hasta
el momento han sido 36,y dada
la especialización del tema, es-
te dato denota un incremento
en la demanda de estos servi-
cios en la región.

Todas estas cifras se han
traducido en que desde media-
dos de 2005, fecha en la que se
inició el programa, hasta di-
ciembre de 2006,se han inscri-
to más de 6.200ficheros de titu-
laridad privada por parte de
empresas de Castilla-La Man-
cha, pasando a ser 19.001 ins-
cripciones a diciembre de 2006.
Esto supone un incremento, en
un año y medio, de casi el 50%.
Hay que tener en cuenta que el
proyecto no termina hasta me-
diados de 200í, con lo que se es-
pera que este porcentaje sea-aun mayor.

«Protégete Castilla-La Man-
cha» es un proyecto de la Conse-
jería de Industria enfocado a fa-
cilitar las adecuación de las
empresas, principalmente py-
mes, micropymes y autónomos
a los requerimientos de la Ley
Orgánica 15/1999 de Protec-
ción de Datos.

CC.oo. y UGT seconcentran
por la muerte de tres
trabajadores en Cuenca
MIREN DELGADO
CUENCA. Representantes de
CC.OO. y UGT de Cuenca han
guardado dos minutos de silen-
cio en memoria de un trabaja-
dor de la construcción que mu-
rió el pasado día 6,al caer de un
edificio en construcción en la
capital conquense, y otros dos,
que fallecieron en un accidente
de tráfico el día 7en El Pederno-
so. Murieron un empleado del
sector de la construcción que
estaba trabajando y un reparti-
dor de mensajería que era autó-
nomo, ambos de Mota del Cuer-
vo. Además, en febrero falleció
un trabajador sepultado en
una zanja en Sisante y en enero
otro que cayó desde un edificio
en construcción, por lo que el
número de fallecidos se eleva a
cinco trabajadores en 200í.

El secretario provincial de
UGT, Miguel Blanco, ha afir-

mado ante el edificio que alber-
ga las sedes de los dos sindica-
tos y de CEOE-Cepyme donde
se ha celebrado la concentra-
ción en la capital que se trata
de «la semana más trágica que
se recuerda para el trabajo con-
quense, con dos fallecidos que
constan en las estadísticas y
otro que no entrará en ellas por-
que era autónomo».

Para Blanco, es necesario
que «reflexionemos todos en
qué hemos fallado porque esta-
remos fallando en algo cuando
esto se produce ypor qué no lle-
gamos a las empresas para que
la Ley de Prevención se cum-
pla». El secretario provincial
de CC.OO., Pedro Lucas, dijo
que «una semana en la que hay
tres muertos es trágica, en la
que se pone de manifiesto el
sentimiento de dolor e impoten-
cia de los trabajadores».

•_ >-J'

- ....
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. ABC Economía de Castilla-La Mancha. #479, 15/3/2007.



,-
-

- •

-.,
, -

,-

•-

•

-
•

ABe CASTILLA-LA MANCHA_ECONOMíA
12 JUEVES15_3_2007

La VUE de Cuenca tramitó
más de 2.150 expedientes
desde su creación--

MIREN DELGADO
CUENCA. La Cámara de Co-
mercio de Cuenca ha gestiona-
do desde abril de 2003 hasta fe-
brero de 2007 la creación de 306
nuevas empresas y ha atendido
más de 2,150 expedientes a tra-
vés de la Ventanilla Única Em-

presarial (VUE), en la que se
orientan, tramita y agilizan
las iniciativas de los emprende-
dores de la provincia, La insti-
tución cameral cuenta en este
proyecto con la colaboración
del Gobierno central, Junta, Di-
putación y Ayuntamiento,

--, --- -- ----- -~_-- ---------"~ -- -- ------ - -._~ ---,-- ---
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La
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J. Y.

';/ .... A precariedad y la ines-
'01 tabilidad laboral de los

=!"fjóvenes puede combatir-
se con la aplicación de las he-
rramientas vigentes como el
acuerdo marco para la negocia-
ción colectiva. Así lo afirmó en
Ciudad Real el secretario gene-
ral de UGT, Cándido Méndez,
quien reconoció que la preca-
riedad laboral que sufre la po-
blación más joven viene marca-
da por el desempleo o por la
temporalidad y la inseguridad
en caso de que trabajen.

Méndez participó junto al vi-
cepresidente primero del Go-

SE(RHARIA DE H1PLEO

Uotón Ger;erJl de Trabajadores de Castilla - La Mancha

.i

i
Fernando Lamata y Cándido Méndez durante la jornada de UGT JCCM

bierno de Castilla-La Mancha,
Fernando Lamata, ya la conse-
jera de Trabajo y Empleo, Mag-
dalena Valerio, en la inaugura-
ción de las V Jornadas de Em-
pleo y Trabajo «Por un empleo
de calidad» organizadas por
UGT en Castilla-La Mancha.

Para el máximo líder del sin-
dicato ugetista, los jóvenes su-
fren una situación de «inestabi-
lidad e inseguridad» laboral
que les impide obtener inde-
pendencia tanto personal co-
mo económica. Y es que recor-
dó que el precio de la vivienda
es uno de los hándicaps para al-
canzar la estabilidad dado que
tienen que dedicar en torno al

Empleo estable

El vicepresidente primero de
Castilla-LaMancha, Fernando
Lamata, aseguró que la formación
es imprescindible para obtener un
empleo estable y de calidad, un
parámetro que además
contribuirá a que las empresas de
la región sean competitivas en los
mercados, consigan más
rentabilidad y, por tanto, añadan
riqueza la tejido socieconómico de
la comunidad, Lamata señaló que
es preciso que los jóvenes se
incorporen al mercado laboral «de
manera activa y que tengan
posibilidades de futuro», un
objetivo que se alcanzará con
formación, Dijoque los
conocimientos que se imparten en
la Universidad y la investigación
tecnológica que se impulsa es
fundamental para dinamizar a la
sociedad en el ámbito del empleo,
-----_._- -------

Desde su creación, la VUE
ha tramitado 2.150 expedien-
tes, de los que 75 -un 3,5% del
total- han sido desestimados
por los propios promotores. La
radiografia de las empresas
creadas desvela, según los da-
tos facilitados por la ventani-
lla única, que e118% pertenece
al sector de servicios persona-
les; el16 % a servicios profesio-
nales; un 15% a hosteleria, tu-
rismo y construcción; mien-
tras que el14 % a servicios para
empresas.

ora
•

a rarse

60% de su sueldo, cuando se-
gún los expertos este porcenta-
je no debia sobrepasar el 33%.

Para Cándido Méndez este
año 2007 es un buen escenario
para combatir dicha precarie-
dad a través de las «herramien-
tas» que existen como el acuer-
do marco para la negociación
colectiva suscrito por el Go-
bierno, sindicatos y empresa-
rios. Recordó que tiene como
principales objetivos la búsque-
da de la estabilidad en el em-
pleo y la mejora del poder ad-
quisitivo, unas propuestas que
los representantes sindicales
defenderán en las correspon-
dientes mesas sectoriales de. --negociacion.

Otro de los instrumentos pa-
ra optimizar los empleos de los
jóvenes en opinión de Méndez
es el acuerdo para mejorar el
crecimiento económico y el em-
pleo, y sus correspondientes
cambios legales con la finali-
dad de aumentar la estabilidad
en el empleo y limitar el enca-
denamiento de contratos. Pre-
cisamente, el colectivo de jóve-
nes es el más afectado por esta
circunstancia por lo que la apli-
cación de dicho acuerdo benefi-
ciará eventualmente a estos
afectados y mejorará sus condi-
ciones de trabajo.

Asimismo, la Ley de Igual-
dad es otra de las plataformas
que, a juicio del secretario ge-
neral de UGT, hay que utilizar
para mejorar la situación labo-
ral de las mujeres, que tendrá
una especial incidencia en las
jóvenes, que, además de pade-
cer la precariedad laboral, tam-
bién sufren una discrimina-
ción salarial con respecto a los
hombres.

,

CAMARAS DE COMERCIO

Albacete prepara. .,una nusion
comercial
plurisectorial a

I LaIndia
•

M.M.
ALBACETE. El Departamento
de Comercio Exterior de la Cá-
mara de Albacete, en colabora-
ción con el Instituto de Promo-
ción Exterior de Castilla-La
Mancha y la participación de
las Cámaras de Ciudad Real y
Toledo, organizan una misión
plurisectorial a La India, en
concreto a Nueva Delhi y Bom-
bay, del 5 al 13 de mayo.

La balanza comercial de
Castilla-La Mancha con este
país registra un saldo negati-
vo. En el año 2005, el valor de
las importaciones es de
26.662.000 euros, mientras que
el de las exportaciones se redu-
ce a 9.378.000 euros. En cuanto
al número de operaciones, las
que contabiliza las importacio-
nes se elevan a 3.089,y las de las
exportaciones, 192,lo que supo-
ne una gran diferencia a favor
del comercio de importación.

Hoy finaliza el plazo de ins-
cripción para las empresas in-
teresadas en esta misión.

EISCOPde
Toledo atendió
2.045 demandas
de empleo
ABe
TOLEDO. El Servicio de Orien-
tación Profesional (SCOP) de
la Cámara de Comercio e Indus-
tria de Toledo ha atendido el pa-
sado año, 2.045 demandantes
de empleo y ha recibido 333 de-
mandas de empresas y 450ofer-
tas de empleo. Cerca de un ceno
tenar de demandantes han en-
contrado empleo a través del
SCOP, lo que refleja que casi un
tercio de las empresas deman-
dantes han efectuado contrata-
ciones a través de este servicio
en 2006.

El SCOP es un servicio pues-
to en marcha por la Corpora-
ción cameral para satisfacer
las necesidades de demandan-
tes de empleo y empresarios.
Al demandante de empleo se le
ofrece el asesoramiento como
pleto y necesario para afrontar
con éxito la búsqueda de em-
pleo; y al empresario, orienta-
ción personalizada a través del
análisis de necesidades de per-
sonal y condiciones de contra-
tación.
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VIVIENDA

Hoy se sortean
las primeras
viviendas
públicas de
Guadalajara
B.cHAMóN
GUADALAJARA. Hoy, a las
19.00, se celebrará el primer
sorteo de viviendas promovi-
das por el Ayuntamiento de
Guadalajara en el polideporti-
vo «David Santamaría». El pro-
ceso se realizará mediante un
bombo y ante notario, se sortea-
rán públicamente 336 vivien-
das de protección oficial entre
3.961 aspirantes. De ellas, 224
corresponden a la primera pro-
moción de viV'iendas municipa-
les cercanas a la estación de fe-
rrocarril y 112a otras vivien-
das que se están construyendo
en el sector SP 04.

El Ayuntamiento va a comu-
nicar por escrito a los 3.961 de-
mandantes de vivienda que
participarán en este sorteo to-
da la información sobre los de-
talles del mismo, así como la fe-
cha, la hora y el lugar de cele-
bración del mismo. A este pri-
mer sorteo le seguirá otro du-
rante el mes de abril mediante
el cual se adjudicarán otras 228
viviendas situadas en el SP 04.
De ellas, 64 serán en régimen
de alquiler y 164en venta.

Son 564viviendas las que se
adjudicarán en los próximos
meses a través de este sistema
novedoso. A ellas les seguirán
otras como las 1.004del Fuerte
de San Francisco o las 2.114de
la ampliación de Aguas Vivas.

Se entregan en
Malagón40
viviendas
protegidas

-
.7$-.,- ",.-,,-,
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J. Y.
CIUDAD REAL. El consejero
de Vivienda y Urbanismo, Ale-
jandro Gil, ha puesto al Ayun-
tamiento de Malagón como
ejemplo de municipio interesa-
do en facilitar el acceso a la vi-
vienda de sus vecinos, un inte-
rés que se ha hecho patente con
la creación de una importante
superficie de suelo público resi-
dencial y con el patrocinio de
la construcción de diferentes
promociones de viviendas de
protección oficial.

Gil entregó las llaves de un
grupo de cuarenta viviendas
construido por el Gobierno de
Castilla-La Mancha en la entra-
da de la carretera de Daimiel.

- "- -. -----
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el que se situará una flecha con
forma de pluma en su parte su-
perior como alegoría del céle-
bre Cantar. Está previsto tam-
bién instalar postes informati-
vos y paneles con información
sobre las poblaciones, el perfil
del terreno, mapas y distan-
cias. El Consorcio intentará
además que el Camino del Cid
figure entre las rutas de gran
recorrido, para lo cual solicita-
rán la colaboración y asesora-
miento de las federaciones de
montaña de las cuatro comuni-
dades autónomas por las que
discurre: Aragón, Castilla y
León, Castilla-La Mancha yCo-

munidad Valenciana.
El Consorcio, con motivo

del octavo centenario del Can-
tar, ha creado asimismo unjue-
go interactivo sobre el héroe
burgalés y entre sus objetivos
destaca también la modifica-
ción del diseño de la página
web para hacerla más «atracti-
va y útil». El pasado año se pu-
so en marcha un «sal voconduc-
to» para certificar la realiza-
ción de la ruta. Con este docu-
mento realizaron el recorrido
más de 3.500 personas, aunque
han sido muchas más las perso-
nas que realizaron el recorrt-
do.

BBíNcHAMóN
GUADALAJARA. El Consor-
cio del Camino del Cid, preten-
de culminar este año la señali-
zación de los 1.240kilómetros
de su recorrido.

El gerente de ese organis-
mo, Alberto Luque, explicó que
al conmemorarse este año el oc-
tavo centenario de la copia más
antigua que se conoce del Can-
tar de Mio Cid, realizada en
1207por Per Abbat, es una bue-
na ocasión para solucionar
una «asignatura pendiente» co-
mo es la señalización de la ru-
ta. Reconoció que se trata de
una «cuestión compleja» por-
que se trata de un proyecto
«muy ambicioso» que supon-
drá una inversión superior al
millón de euros y afecta ade-
más a ocho provincias: Alican-
te, Burgos, Castellón, Guadala-
jara, Soria, Teruel, Valencia y
Zaragoza.

Consideró fundamental la
señalización para tratar de si-
tuar esa ruta entre las más im-
portantes del mundo, elemento
que calificó de básico para su
consolidación.

La homogeneización visual
del Camino del Cid prevé la ins-
talación de iconos que servi-
rán para identificar los tramos
incluidos en el itinerario, y con-
sistirán en un fondo rojo sobre

El turismo de Guadalajara, a concurso
El Ayuntamiento de Guadalajara optará a los Premios Naciona-
les de Turismo, en la categoría «Mejor Calidad Turística», que
convoca la cadena televisiva CTT (Canal Temático de Turismo)
para reconocer a los ayuntamientos de nuestro país la promo-
ción del turismo en sus localidades y la calidad y variedad de los
servicios que ofrecen en esta materia. La particularidad de estos
premios, en los que se incluyen hasta 6 categorías distintas, es
que son los telespectadores de la citada cadena los que eligen al
ayuntamiento ganador enviando sus votos vía telefónica, sms ya
través de la web de Canal Temático de Turismo. Cada ayunta-
miento participante presenta su propuesta mediante un video
promocional que, en el caso de Guadalajara, se emitirá el jueves
29de marzo. Para Jorge Badel, concejal de Turismo, optar a uno
de estos premios «es un reto al que el Ayuntamiento de Guadala-
jara se presenta con Ilusión».

Eladio de Mora,
premio gastronómico
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HUERTAS FRAILE

, La revista Restauradores, con el patrocinio de Alfa Romeo, presen-
tó en Toledo una nueva edición de su Especial Gastronomía, que
cumple ya su XVedición. En esta cita también se hizo entrega del
Premio Aura al escultor toledano Eladio de Mora, en la imagen
junto al delegado de Industria, Jesús Velázquez.

.-- -~ --- -_.

TURISMO

Lanueva
señalización
turística de
Cuenca costará
180.000 euros

",-
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1,

EFE
CUENCA. El Ayuntamiento de
Cuenca va a proceder a la reno-
vación de la señalización turís-
tica de la ciudad, a través de
dos proyectos que tendrán un
coste conjunto de unos 180.000
euros, en los cuales colaboran

e
el Ministerio de Industria, Tu-
rismo y Comercio y la Agrupa-
ción Provincial de Hostelería.

Los proyectos tienen como
finalidad cambiar la señaliza-
ción del casco histórico, decla-
rado Patrimonio de la Humani-
dad por la Unesco, e instalar
una señalización específica de
los hoteles de la ciudad, según
explicó la concejal de Turismo
del Ayuntamiento de Cuenca,
Concepción Rodríguez Ruza.

Rodríguez indicó que los
proyectos van a poder llevarse
a cabo gracias al Fondo de Mo-
dernización de Infraestructu-
ras Turísticas (Fomit) del Mi-
nisterio de Industria, Turismo
y Comercio, ya que Cuenca fue
una de las 33 ciudades españo-
las incluidas en la primera con-
vocatoria del mismo, aprobada
en marzo de 2006.

A su vez, la Agrupación de
Hostelería aportará el 50% del
coste del proyecto de señaliza-
ción de los hoteles, estimado en
unos 60.000 euros, a través de
un convenio que suscribió esta
organización empresarial con
el Ayuntamiento conquense.

~'-

22 hoteles
La presidenta de la Agrupa-
ción de Hostelería, Jenny Mor-
ter destacó la importancia que
tendrá esta señalización para
facilitar los movimientos por
una ciudad con un trazado ur-
banístico complicado, como es
el caso de Cuenca. Morter aña-
dió que, de momento, en los car-
teles que se van a colocar ha-
brá 22hoteles y hostales señali-
zados, aunque posteriormente
la relación podrá ampliarse a
otro tipo de establecimientos
hoteleros.

A su vez, la nueva señaliza-
ción del casco histórico, inclui-
rá elementos que la diferen-
cien de la de otras ciudades, pa-
ra lo cual se ha contado con la
colaboración de un equipo de
arqueólogos, de una empresa
experta en señalización turísti-
ca y de una empresa de publici-
dad y creatividad, informó el
gerente de la Empresa Pública
de Servicios del Ayuntamiento
(Empuser), Eduardo Rubio.

- -"1. --,-~-".
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Todos los bodegueros premiados posan con sus diplomas junto al presidente regional, José María Barreda, y la consejera de Agricultura, Mercedes Gómez
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ecreo, VInOS
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Elmartes se entregaron en Mota del Cuervo los Premios «Joven Airén 2006»,
-- -- - ---- ----- ~-------- - - -- -- - ----- - - - -- - ----

un concurso organizado por el Gobierno regional para reconocer los mejores
._---

vinos blancos elaborados en la región a partir de la variedad de uva airén
-- ---

TEXTO: ABe

~-

L vino «Yugo», de la
/:

Cooperativa Cristo
de la Vega de Socué-
llamo s ha sido el ga-
nador en el concur-

so «Joven Airén 2006», unos
premios que se hicieron entre-
ga el martes en la localidad con-
quense de Mota del Cuervo con
la presencia del presidente de
Castilla-La Mancha, José Ma-
ría Barreda; el segundo galar-
dón ha recaído en el vino «Viña
Recreo», de la Cooperativa San
Isidro Labrador de Las Pedro-
ñeras; y el tercer premio ha si-

-----ú:i."
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do para «Tejeruelas», de Mer-
cantil Marín Perona S.L. de
Valdepeñas.

El mejor vino de producción
ecológica ha sido «Clearly Or-
ganic», de la Cooperativa San
Isidro de Villa nueva de Alear-
dete, mientras que en el aparta-
do de vino ensamblado con
otras variedades de uva blanca
el galardón ha recaído en «To-

•
millar Ensamblado», de la Coo-
perativa Virgen de las Viñas de
Tomelloso.

Con estos premios, el Ejecuti-
vo castellano-manchego pre-
tende incrementar la cantidad
y calidad de la producción con

marca, ampliar el período de
presencia en el mercado de este
tipo de vinos y alcanzar un ni-
vel de competencia óptimo en-
tre los vinos blancos de cali-
dad. Los vinos premiados reci-
birán el apoyo de la Consejería
de Agricultura para su promo-
ción comercial y podrán exhi-
bir este reconocimiento en su
publicidad propia y en su eti-
quetado.

El resto de finalistas han si-
do: «Altovela», de la Cooperati-
va Nuestra Señora de la Paz de
Corral de Alrnaguer; «Casa Ba-
chiller Sansón Carrasco», de
la Cooperativa Nuestra Señora

•

Peñarroya de Argamasilla de
Alba; «Don Octavio», de Vini-
cola de Villarrobledo S.L.C.;
«Lorenzete», de la Cooperativa
Virgen de las Viñas de Tome-
lloso; «Rezuelo», de la Coopera-
tiva Nuestra Señora del Espi-
no de Membrilla; y «Símbolo»,
de la Cooperativa Nuestra Se-
ñora de Criptana de Campo de
Criptana.

En total, 44empresas de la re-
gión, nueve más que en la edi-
ción anterior, han participado
en el concurso, de las que 29tie-
nen Denominación de Origen
y 15están adscritas a la Indica-
ción Geográfica «Vinos de la
Tierra de Castilla». Por provin-
cias, 33 pertenecen a empresas
de Ciudad Real, 7 son de Tole-
do, 2de Albacete y 2de Cuenca.

Los premios «Joven Airen»
iniciaron su andadura en 1999
con el objetivo de reconocer a
los tres mejores vinos produci-
dos bajo esta variedad de uva
blanca. En la edición del año
pasado se introdujeron como
novedad dos nuevos premios
en las categorías de vino en-
samblado con otras varieda-
des de uva blanca y vino de pro-
ducción ecológica.

Gran Selección
Por otro lado, la semana pasa-
da se realizó la cata de preselec-
ción de los vinos participantes
en la XVIII edición de los Pre-
mios «Gran Selección 2007»,
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un certamen que pretende dar
a conocer y promocionar la ca-
lidad de nuestros productos e
impulsar su comercialización.
Este año han participado en

esta primera cata 256vinos re-
partidos en las siguientes cate-
gorías: 50en la modalidad de vi-
nos blancos, 25 en rosados, 46
en tintos jóvenes, 34 en tintos
de menos de dos años, 45 en tin-
tos de más de dos años, 34en tin-
tos de más de tres años, 16 en
tintos de más de cinco años y 6
en espumosos. Asimismo, re-
partidos entre las categorías
anteriores se han presentado
17 vinos elaborados con uvas
de cultivo ecológico.
Por provincias, la mayoría

de las muestras proceden de
Ciudad Real (133), seguida de
Albacete (61), Cuenca (32)y To-
ledo (30).
Por denotIl'inaciones de ori-

gen, 148 pertenecen a la D.O.
«La Mancha», 52 a «Valdepe-
ñas», 19 a «Manchuela», 10 a
«Almansa», 10a «Jumilla», 7 a
«Ribera del Júcar» y 2 a
«Uclés», Además, 8 de los vinos
presentados en las categorías
de ecológicos y espumosos es-
tán adscritos a «Vinos de la Tie-
rra de Castilla».
Se clasifican para la final,

que se celebra hoy en elIvicam,
el 20% de los participantes en
cada una de las categorías.
Tras esta última cata queda-
rán definidos los vinos ganado-
res. El comité de cata ha estado
compuesto por 30 catadores re-
presentantes de medios de co-
municación, revistas y tiendas
especializadas, Denomínacío-
nes de Origen y Club de Vinos,
así como por somelieres, res-
tauradores, hosteleros y técní-
cos cualificados.
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El vino del
Campo de
Calatrava busca
denominación
J. Y.
CIUDAD REAL. La Diputación
de Ciudad Real colaborará con
la Asociación para la Promo-
ción del Vino del Campo de Ca-
latrava, según aseguró el presi-
dente de la institución provino
cial, Nemesio de Lara, tras una
reunión mantenida con el pre-
sidente de esta entidad, Ramón
Muñoz de Cuerva Sobrino.

La asociación trabaja en los
estudios y elaboración de nor-
mas para la obtención de la De-
nominación de Origen «Vino
del Campo de Calatrava». Su
objetivo es promocionar y apo-
yar la comercialización de los
vinos producidos en esta co-
marca natural.

Los vinos de la 0.0.
Ribera del Júcar,

en Paradores
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ABe
TOLEDO. La empresa Social-
Mancha S.L.U, dependiente la
Fundación Fislem, y la empre-
sa Oleotoledo han favorecido
que 50 personas con enferme-
dad mental hayan estado traba-
jando en la elaboración de dife-

• i rentes artículos de madera (es·ABe pecialmente cajas), que la em-
presa toledana utilizará para
guardar los productos que co-
mercializa en el mercado nacío-
nal.

Recientemente ambas enti-
dades se reunieron para hacer
entrega de más de 1.200cajas de
madera que se utilizarán para
comercializar el aceite de oliva
que la empresa toledana, inte-
grada por cooperativas de las
provincias de Toledo y Ciudad
Real, distribuye por diferentes
ciudades españolas y que a su
vez se ha convertido en un nue-
va yacimiento de empleo para
este colectivo.

La empresa SocialMancha,
dependiente de la Fundación
Fislem, fue creada con el objeti-
va prioritario de favorecer la
integración laboral y la crea-
ción de nuevos yacimientos de
empleo para las personas con
enfermedad mental y otros co-
lectivos en riesgo de exclusión
social. Por su parte, Oleotoledo
surgió de la necesidad que te-
nía un grupo de cooperativas
de la provincia de Toledo de co-
mercializar sus productos y po-
der hacerse más fuertes frente
a las exigencias del mercado.

I Del15 a131 de marzo, los paradores de Cuenca y Alarcón ofrecerán
durante sus cenas un maridaje entre cinco vinos seleccionados de
la D.O. Ribera del Júcar y la cocina conquense. Esta iniciativa se
incluye en las Jornadas Gastronómicas de Cocina y Vino que han
puesto en marcha la D.O. y la dirección de Paradores de Turismo.

-- -- - ----- ------- -- -- --

Agricultura promueve la
creación de cinco nuevas
líneas de seguros agrarios
ABe
TOLEDO. El Diario Oficial de
Castilla-La Mancha ha publica-
do una resolución de la Direc-
ción General de Producción
Agropecuaria, dependiente de
la Consejería de Agricultura,
per la cual se convocan las ayu-
das para la contratación colee-
tiva de seguros agrarios para
el año 2007.

Mediante esta resolución,
la Consejería de Agricultura
determina anualmente las lío
neas de seguro auxiliables y
los porcentajes de ayuda, así co-
mo, en su caso, los límites máxí-

mos de las producciones asegu-
rabIes.

La novedad de este año es la
creación de cinco nuevas lío
neas de seguro, que se unen a
las veinticinco existentes. Es-
tas nuevas líneas son: seguro
combinado y garantía de da-
ños excepcionales en cebolla;
tarifa general combinada y ga-
rantía de daños excepcionales
en mimbre y pistacho; seguro
de explotación de ganado vacuo
no de cebo; seguro de explota-
ción de ganado equino en razas
selectas; y seguro de explota-
ción de reproductores bovinos

---- ---- ._-- --------- -

Enfermedad de Aujeszky
Hay 41 comarcas con
baja prevalencia
La consejeria de Agricultura
ha comunicado al MAPA el
estado de la enfermedad de
Aujeszky en Castilla-La
Mancha, donde existen 41
comarcas ganaderas donde la
prevalencia de esta patología
es inferior al10%. La evolu-
ción de esta enfermedad, que
afecta al ganado porcino, ha
descendido en el último año.

•

f-

de aptitud cárnica.
Son treinta las líneas de se·

guros que cubrirán las pr ínci-
pales producciones, tanto agrío
colas como ganaderas, de Castí-
lla-La Mancha. El objetivo de
estos seguros es apoyar a los
agricultores y ganaderos para
que formalicen pólizas que evi-
ten los riesgos que se pueden
producir en sus explotaciones
debido a las inclemencias me-
teorológicas y otras adversida-
des, asegurando así sus rentas,
por lo que la Consejería de
Agricultura recomienda su
suscripción a todos los agrícul-
tores y ganaderos de la región.

Agricultura destinará en
2007 un presupuesto de 12 mi-
llones de euros a seguros agra-
rios y ganaderos para íntensifí-
car y fomentar su contratación
colectiva.

CONVENIO

SocialMancha
colabora con
Oleotoledo en la
elaboración de
artículos en madera
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Feoga-Garantía
La región recibió 846
millones de euros
Castilla-La Mancha recibió el
año pasado 846millones de
euros del Feoga-Garantia en
ayudas para las diferentes
producciones agrícolas y
ganaderas, que beneficiaron a
141.786perceptores, según
datos de la consejera de
Agricultura, Mercedes
Gómez. La principal novedad
de las subvenciones comunita-
rias ha sido la aplicación del
pago único, correspondiente a
la parte desacoplada de la
PAC, ayudas que ascendieron
a 328millones de euros y se
beneficiaron 111.581agriculto-
res y ganaderos.

I Acuíferos 19 y 20
Compromiso para
regularizar los pozos
El presidente de la Confedera-
ción Hidrográfica del Guadia-
na, Enrique Calleja, ha
asegurado que se regulariza-
rán todos aquellos pozos
ilegales de los acuíferos 19y 20
que se estén utilizando para
riego de cultivos de carácter
«social», en especial los
leñosos, «por su transcenden-
cia e importancia para la
agricultura de nuestra
región». La regularizaciones,
según informa Asaja, se van a
hacer mediante concesiones
de agua y tras la constitución
de dos comunidades de

I regantes.

Ajo
La superficie en la
región aumenta un 6%
Ucaman ha valorado positiva-
mente las últimas estirnacio-
nes ofrecidas por el Míníste-
rio de Agricultura, de las que
se desprende que Castilla-La
Mancha incrementa su
superficie de ajo un 6%
respecto al año anterior y que
Albacete se sitúa como la
primera en superficie nacio-
nal al aumentarla un 12%,
pasando de 4.300hectáreas a
4.800, con rendimientos de
8.150kg/ha; y Cuenca se
encuentra la segunda, mante-
niendo la superficie de 3.500
hectáreas y un rendimientos
de 9.170kg/ha.

--o -
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